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常 备 不 懈 全 力 防 汛

“我们已经安全到家，感谢社会各界

的关心。以后哪里再遇到灾情，我们还

会义不容辞。”7 月 23 日下午 3 点半，刚刚

休整好、走在上班路上的郏县应急救援

协会会长何邵舟在电话里告诉记者。

7 月 20 日中午，何邵舟接到省应急救

援协会的备勤通知：组织 8 人，到信阳市

固始县参加应急抢险救灾，听候命令在

郑栾高速郏县收费站附近集合。

接到通知后，何邵舟立即通知协会

管理群内的 7 名党员。“下午我们分头到

市 场 上 购 买 了 足 够 的 汽 油 和 机 油 、绳

索，准备干粮，同时调试冲锋舟引擎，一

切进展顺利。”何邵舟说，他们同时向共

青团郏县委员会报备，团县委又为他们

提供了方便面、火腿肠、水、鸡蛋和烧鸡

等食物。

汛情就是命令！检查好车辆和设备

后，何邵舟和会员王冠锋、陈超锋、李敬

淼、郭一鸣、皮保光、李俊克、秦向涛早早

驾车来到高速路口。他们中最年轻的郭

一鸣，今年 27 岁，最年长的皮保光，50 岁，

每个人都有丰富的救援经验。

傍晚 7 点左右，接到省应急救援协会

通知，他们上了高速。晚上 10 点多，他们

又接到通知，因淮河安徽省阜南县王家

坝镇附近行洪，需要增援。他们根据手

机导航，继续冒雨赶路，终于在 7 月 21 日

凌晨 4点半赶到王家坝。

经过短暂休息，早上 7 点左右，他们

根据当地安排，分乘两艘自带的冲锋舟

把低洼地带的群众转移至镇上的集中安

置点，运送医护人员到成为“孤岛”的村

庄为村民体检，为村民运送生活用品。

“我们所在的区域是王家坝蓄洪区，

水太深了，途中许多墓碑只露出一点点

尖，稍有不慎就会撞上去，好在有当地百

姓做向导。”41 岁的成员王冠锋说，因为

当时雨一直下，老百姓需要的东西也很

多，他们一直忙到下午 6 点才吃上午饭，

至于跑了多少趟、运送了多少东西已记

不清了。

“当地群众不断为我们送吃的，我们

都拒绝了，汛情何时结束、老百姓的物资

缺多少、雨是否还会继续，一切都是未知

数，咱们绝不给当地政府和老百姓添麻

烦，食物只吃自带的。”会员陈超锋说，在

紧急救援难题化解后，他们晚上 10 点多

才开始休息，“睡在野外，蚊子太多了，也

没有休息好。”

7 月 22 日清晨，何邵舟又接到省里通

知，转战固始县。上午 9 点左右，他们到

达固始县丰港镇。

一到丰港镇，他们就配合省水利厅

专家巡查史灌河大坝，前后持续了 4 个多

小时。因为坝体窄、河流水量大，他们一

直是徒步巡查。

直到史灌河险情有所好转，他们才

于 22 日晚上 10 点接通知撤离，23 日凌晨

1点，到达宁洛高速平顶山新城区站。

“帮助别人，快乐自己，为了老百姓

的安全，我们值了。同时，作为一名党

员，能代表平顶山前往外地抗洪抢险，这

既是荣耀也是责任。”何邵舟说，与他同

行的 7 名队友都非常英勇，大家饿了吃点

面包，渴了喝点纯净水，困了就席地而

卧，不怕困难，迎难而上，每一个人都令

他感动。

郏县应急救援协会的前身是成立于

2014 年的郏县户外救援队，6 年多来，何

邵舟与队友参与救援 200多次。

（本报记者 张鸿雨）

郏县应急救援协会接连奔赴阜南县王家坝镇、固始县丰港镇参与抢险——

前往外地抗洪抢险是荣耀也是责任

“大家伙得加快速度啊，我们要跟时

间赛跑，马上又有雨了，这水泥凝固还得

几天，下得不大，还行，下大了，水泥就凝

固不了了！”7 月 24 日下午，新华区香山

管委会连庄村党支部书记连庆五对正在

香山沟抢修坍塌河堤的施工人员说。

由于受连日来强降雨的影响，香山

管委会香山沟连庄村段去年新修的河堤

及拦河坝被冲毁，冲毁长度 60 米左右。

7 月 22 日上午下着大雨，连庄村河长在

香山沟沿岸巡河时，发现河道护栏坍塌，

立即将此情况上报至河长日常工作使用

的智慧河（湖）长“巡河 APP”，并上报连

庄村村委会，再上报到香山管委会主管

领导处。香山管委会相关领导第一时间

到现场察看，统计相关情况，于 7 月 23 日

上午迅速组织人力物力抢修水毁河堤、

清理河道障碍等，并派出技术员现场监

管，确保工程进度和质量。

为确保安全度汛，香山管委会专门

组成检查组，对辖区沟、塘、河、渠进行了

一次全面的安全隐患排查，组织村河长、

村“两委”干部和党员、巡河员，不间断看

管巡查。对排查出的问题及时制定整改

方案，将安全隐患、险情消灭在萌芽阶

段，将汛情带来的损失降到最小。

目前，施工方派出 7 名施工人员，正

在加紧对损毁河堤进行修复加固。工人

们穿着雨鞋，踩在泥泞中，有的手拿铁锹

对坍塌下来的泥土石块进行清理，有的

砌墙，有的拉线，有的搬运石头……大家

干得热火朝天。据介绍，预计到 7 月 26

日可将损毁的河堤修复加固完成。

（本报记者 田秀忠 通讯员 胡晓丽）

和时间赛跑
与汛情“抢道”

本报讯 （记者孙鹏飞）7 月 24

日，作为市委宣传部“宣传思想文

化人才强筋壮骨计划”的一项重要

措施，全市宣传思想文化系统“学

习论坛”在平顶山日报传媒集团开

讲。市委常委、宣传部长岳杰勇出

席，省广播电视协会驻会副会长、

河南电视台原副台长杨诚勇应邀

作题为《媒体融合与短视频传播》

的专题讲座。

杨诚勇深入分析了互联网时

代传播方式的巨大变革，对如何学

深悟透习近平总书记关于媒体融

合 发 展 的 重 要 论 述 、推 动 媒 体 融

合 向 纵 深 发 展 进 行 了 生动讲解，

并系统阐述了短视频对媒体融合

发展的重要意义、优质短视频的标

准等。

市委宣传部领导班子成员，机

关各科室负责同志；市直宣传思想

文化系统各单位副县级以上领导

干部，部分主要科室负责同志和业

务骨干；各县（市、区）委宣传部负

责同志；市城乡一体化示范区、高

新区分管宣传工作负责同志等参

加专题讲座。大家表示，将把讲座

内容认真学习好、消化好、吸收好、

运用好，努力推动我市宣传思想文

化事业高质量发展。

“宣传思想文化人才强筋壮骨

计划”是 2020 年度全市宣传思想工

作“十大重点项目”之一，当天举办

的“学习论坛”为第一期，今后还将

持续举办。

岳杰勇出席 杨诚勇主讲

全市宣传思想文化系统“学习论坛”举行

本报讯 （记者王孟鹤）7 月 24

日上午，市人大常委会举行《平顶

山市城乡规划建设管理条例》执法

检查动员暨汇报会，市人大常委会

副主任韩宏亮参加。

会议宣读了执法检查实施方

案，听取了市政府相关部门贯彻实

施《平顶山市城乡规划建设管理条

例》的情况汇报。

韩宏亮强调，各有关部门要提

高认识，把准厘清这次执法检查的

意义。开展此次执法检查是贯彻

落实市委决 策 部 署 的 具 体 体 现 ，

也是对人大开展立法工作的一次

查验。要广泛宣传、精心组织，重

点 对《条 例》宣 传 贯 彻 落 实 情 况 、

法 定 规 划 执 行 情 况 、市 政 府 各 部

门 责 任 体 系 建 设 及 落 实 情 况 、典

型案例查处情况进行检查。要通

过 执 法 检 查 ，助 力 我 市 不 断 完 善

城乡治理体系，提升管理能力，着

力 解 决 突 出 问 题 ，改 善 城 乡 环 境

质 量 ，向和谐宜居、富有活力的方

向迈进。

韩宏亮在《平顶山市城乡规划建设管理
条例》执法检查动员暨汇报会上指出

把 准 厘 清 执 法 检 查 意 义
切 实 推 动《 条 例 》贯 彻 落 实

本报讯 （记者韩江法）7 月 24

日上午，市政协就我市公共法律服

务建设情况开展专项视察。市政

协副主席孙建豪带队。

孙建豪一行先后到市公共法律

服务中心、市恒信公证处、新华区湛

北路街道公共法律服务工作站、新

华区公共法律服务中心、宝丰县张

八桥镇公共法律服务工作站、宝丰

县公共法律服务中心等地视察，随

后在宝丰县召开座谈会。

孙建豪指出，要注重顶层设计，

高规格搭建服务平台。各级司法部

门和相关部门要提升政治站位，切

实增强责任感和使命感，把推进公

共法律服务体系建设高质量发展作

为当前一项重要政治工作认真抓

好。司法部门要不等不靠，统筹谋

划、协调推进市、县、乡三级公共法

律服务中心提档升级，推动公共法

律服务中心建设不断步入正轨。

孙建豪强调，市、县各级政协

组织、政协委员要积极参与和关注

我市的公共法律服务体系建设，广

泛开展深入调研，积极建良言献良

策，共同为确保我市到 2022 年建成

覆盖城乡、便捷高效、均等普惠的

现代公共法律服务体系不懈奋斗。

孙建豪带队

市政协开展公共法律服务建设专项视察

本报讯 （记者韩江法）7 月 24

日下午，我市组织收听收看全省退

役士兵社会保险补缴工作电视电

话会议，副市长刘江在我市分会场

参会并作我市退役士兵社会保险

补缴工作经验介绍。全省视频会

议结束后，我市接着召开会议，对

全市退役士兵社会保险补缴工作

进行再动员、再部署。

刘江指出，解决部分退役士兵

社会保险问题，维护好广大退役军

人的合法权益，体现着党和政府对

退役军人的关心和优待。部分退

役士兵社保补缴工作时间紧、任务

重，各级、各相关单位要提高政治

站位，下定决心、坚定信心，切实增

强工作责任感、紧迫感，高标准做

好 补 缴 工 作 。 要 加 强 组 织 领 导 。

各级领导要深入一线、靠前指挥，

及时掌握工作动态，有 效 解 决 存

在的问题。要加强协同配合。各

相关单位要各负其责、密切配合，

形 成 强 大 合 力 ，保 障 补 缴 工 作 进

度。要建立工作台账。实行日通

报制度，发扬钉钉子精神，持续加

大 攻 坚 力 度 。 要 做 好 政 策 宣 讲 。

研 究 制 定 个 性 化 解 决 方 案 ，不 断

提 高 办 结 率 。 要 层 层 压 实 责 任 ，

将 补 缴 任 务 分 解 到 各 个 环 节 、各

个 岗 位 ，确 保 圆 满 完 成 部 分 退 役

士兵社会保险补缴工作任务。

会议还对迎接全国退 役 军 人

事 务 部 工 作 组 来 我 市 调 研 督 导

作出部署。

刘江出席

全市部分退役士兵社保补缴工作会议召开

紧急转运

7 月 21 日上午 11 点 20 分，安徽省阜南县王家坝镇，郏县应急救援协会成员和当地救援人员一起将蹭地的冲锋舟推回水中，

开始下一轮运送作业。

何邵舟 摄

本报讯 （记者孙鹏飞）7 月 24

日上午，由平顶山日报传媒集团打

造 的 全 新 视 频 品 牌 ——“ 鹰 观 视

频 ”正 式 上 线 。 市 委 常 委 、宣 传

部 长 岳 杰 勇 ，省 广 播 电 视 协 会 驻

会 副 会 长 、河 南 电 视 台 原 副 台长

杨 诚 勇 出 席 上 线 仪 式 并 为“鹰观

视频”揭牌。

2018 年初以来，平顶山日报传

媒集团以办好“@鹰城”视频大赛

为抓手，推进报网融合发展，先后

制作展播视频作品 1700 余件，全网

点击量近 4 亿次。一大批优秀短视

频被人民日报微博、人民网、央视

新闻客户端等中央级媒体转发，在

全国范围内产生了较大影响，受到

国务院扶贫办、中国报业协会、省

委宣传部等的关注和肯定。

为更好地推动媒体融合向纵深

发展，平顶山日报传媒集团在融媒体

中心上线后，决定在持续办好“@鹰

城”视频大赛基础上，推出全新视频

品牌——“鹰观视频”（EagleView）。

“鹰观视频”将以“短视频+直播”的

传播形态，加强对“四全媒体”的实

践和生产方式、内容定位、传播途

径等的探索，真实记录鹰城故事，

传递向上向善力量，努力在更多平

台开辟更多渠道、获得更多分发、

寻 求 更 多 到 达 量 ，重 构 新 型 主 流

媒体内容生态，扩大主流价值影响

力版图，为我市综合实力高质量重

返全省第一方阵提供有力的舆论

支持。

岳杰勇杨诚勇出席仪式

平报融媒“鹰观视频”上线

7 月 24 日，舞钢市天降大雨，却挡不住

记者们的热情。他们冒雨深入企业，参观

产品展厅、生产车间，拍照、采访，记录企

业发展成就，定格车间火热生产场景。

当日，“‘六稳’‘六保’看河南”主题采

访活动走进舞钢市和叶县，河南日报、河

南广播电视台、党的生活杂志社、大河网、

大河报、东方今报、河南商报等省内媒体

参加活动。一路走来，记者们问不止、记

不停、拍不完，感叹两地政府、企业一心一

意谋发展、稳就业、促增收，“六稳”“六保”

工作做得扎实。

舞钢市龙山纺织科技有限公司是此

次采访活动的第一站，该公司是舞钢市银

龙集团子公司之一，银龙集团是集纺织、

服装、塑编和进出口经营于一体的民营企

业集团，总资产 30 亿元，员工 3000 多人。

该公司正在打造中国最大的紧密纺精品

纱线生产基地，面对疫情影响，他们厘清

思路，采取有效措施，生产经营不停步、工

人工资不降还有补贴。

“我是第一次来舞钢市，之前一直认为

舞钢就是生产钢铁的，没想到纺织业也做

得这么好。面对新冠肺炎疫情和国际形势

的不利影响，该公司注重产品质量、保障工

人工资，凝心聚力、加快发展，具有很强的

市场竞争力。”河南商报记者陈诗昂说。

河南泰田重工机械制造有限公司是

以舞钢公司宽厚板为原材料生产液压机

等自动化成套装备的企业，产品出口 148

个国家和地区，面对疫情影响，该公司在

政府相关职能部门的帮助下生产红红火

火，工人两班倒，生产的液压机已顺利出

口俄罗斯、印度等国。这样的成绩让记者

们赞叹不已。

在舞钢市天成鸽业有限公司，记者们

对漂亮的鸽子产生了浓厚兴趣，用镜头拍

下孵化箱内刚出壳的鸽苗、笼养和散养的

种鸽，并详细了解鸽子的培育过程。

“之前采访过很多养殖 项 目 ，但 像 天

成鸽业规模这么大、现代化程度这么高

的不多，企业从孵化、种鸽、肉鸽饲养到

深 加 工 ，产 业 链 条 非 常 完 备 。 小 鸽 子 、

大 产 业 ，天 成 鸽 业 以 鸽 子 产 业 为 基 础 ，

带 动 本 地 8 个 乡（镇 、街 道）、147 个 行 政

村 发 展 鸽 子 产 业 ，在 带 动 就 业 、促 进 农

民 增 收 方 面 成 绩 显 著 。”河 南 手 机 报 记

者张钧彦说。

平煤神马集团帘子布发展公司位于

叶县境内的平顶山尼龙新材料产业集聚

区内，其主导产品是用于制造航空胎、特

种用胎等差异化高端帘子布。受疫情影

响，公司出现运输难、招工难、原料难，产

品销量和价格大幅回落等问题。叶县实

行县级领导联系重点企业制度，在全县推

行驻厂特派员制度，帮助企业复工复产。

与此同时，该企业也及时调整布局，将市

场开发中心从国外转到国内，目前产能逐步

恢复，6月份内外贸丝布销量环比增长51%。

“该公司在生产、销售受疫情影响出

现困难的情况下，及时采取调整布局等有

效措施，逐步复工、稳定生产，并且保证工

人工资，没有出现裁员等现象，‘六稳’‘六

保’工作做得非常好。”大河报记者陈曼

说。

河南隆鑫机车有限公司是一家三轮

摩托车及零部件的专业制造企业，上半年

出口逆势增长，用工量比去年同期增加

200 余人。在生产车间，记者们把镜头对

准车辆总装线上的各个环节，专门为快

递、环卫行业制造的三轮车吸引了大家的

眼球。

“隆鑫这样的企业虽然生产技术水平

不高，但是市场广阔，非洲、南美等地订单

很多，这样的企业对促进就业、增加税收

非常好。”此次活动的领队、河南日报记者

尹红杰说，一路走一路看，一天的采访让

他对平顶山有了更深刻的认识，没想到舞

钢市的纺织企业在全国纺织业都占有名

次，泰田重工这样投资密集型企业的引进

将加快舞钢经济的转型发展，有效增加就

业、促进增收。平煤神马聚碳材料有限责

任公司 PC 项目总投资 120 亿元，这个项目

建成后叶县将形成一个 PC 生产基地，大

大带动叶县就业和经济发展；中国尼龙城

规划占地 125 平方公里，一旦建成将成为

世界瞩目的尼龙生产基地。

（本报记者 魏森元 文/图）

——“‘六稳’‘六保’看河南”主题采访活动走进舞钢市和叶县

感叹政府企业一心一意谋发展稳就业促增收

记者在平煤神马帘子布发展公司采访。


